

Hugo Montes, profesor y premio nacional, al elogiar el nuevo ciclo de "Icarito":

"La educación sexual debe ser entregada sin misterios"

● Tiene la convicción de que los niños deben recibir desde pequeños la información y orientación acerca del tema.

"Padres y educadores tienen la ineludible responsabilidad de la formación sexual de los niños, y en este concepto la publicación del ciclo Conversemos de Sexualidad de 'Icarito' es un gran aporte". La opinión corresponde a Hugo Montes, catedrático y premio nacional de Educación.

Sus 46 años dedicados a la docencia lo han dejado, entre otras experiencias, la convicción de que los niños deben recibir, desde muy pequeñitos, información y orientación acerca del ejercicio de su sexualidad. "Y la deben recibir dice con mucha claridad y delicadeza, principalmente en sus hogares y en otras instancias como son los liceos y los colegios". Cuenta cómo en el Colegio San Esteban, donde actualmente es rector y profesor, los niños -hasta los más chicos- hablan de sexo con naturalidad. Recién un pequeño le había comentado que a uno de sus compañeros lo habían operado de un testículo y son muchas las niñas que acuden donde las profesoras a solicitar una toalla higiénica cuando la necesitan. "Esto en mis tiempos habría sido totalmente imposible y hasta hace unos pocos años, si un profesor trataba el tema, cerraba puertas y ventanas para que los más chicos no fueran a escucharlo", comenta el educador.

CON LA FAMILIA

De acuerdo con los nue-

vos planes del Ministerio de Educación, el tema de la educación sexual se debe abordar desde la enseñanza básica hasta los últimos años de la enseñanza media, a través de todas las asignaturas.

"Ahí está la oportunidad perfecta para que todos los profesores, todo el colegio, nos involucremos en esta tarea", añade el profesor.

La estrategia que plantea el ministerio es trabajar con la familia en reuniones de apoderados y con niñas y niños en la sala de clases, principalmente desarrollando una comunicación más eficaz.

"Nosotros -dice el profesor Montes- comunicamos a los padres que sus hijos van a tener educación sexual y los invitamos a realizar actividades en el colegio acerca del tema".

Tratar la sexualidad es un deber del cual el colegio no puede desligarse y

en ello pone especial énfasis este educador. Expresa con confianza y seguridad que "el sexo debe ser expuesto tempranamente a los niños, sin misterios y con la naturalidad con que se habla de un aspecto familiar e íntimo. Porque el hecho de que, sea un acto íntimo no es condición para que sea tratado entre cuatro paredes". Hugo Montes es claro en señalar que nunca debe respondersele a un niño con evasivas o historias a medio contar. Las respuestas sencillas, pero claras, valen mucho más que una explicación erudita, en materias que a veces, el niño no está preparado para comprender.

Con 33 años de matrimonio muy feliz y como padre de seis hijos y abuelo de ocho nietos, además de su gran experiencia como educador, el profesor Montes considera que la educación sexual es una materia

que ya no se puede dejar de enseñar. "Debemos orientar esta formación -dice- al gran valor de la familia, al valor del res-



© Hugo Montes, premio nacional de Educación, profesor de literatura en la Universidad de Chile y rector del Colegio San Esteban.

peto y del amor. Hay que hablar siempre del amor".

ANA MARÍA ORTIZ

"La educación sexual debe ser entregada sin misterios"

[artículo] Ana María Ortiz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ortiz, Ana Mar?a

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La educación sexual debe ser entregada sin misterios" [artículo] Ana María Ortiz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

[Mapa](#)